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Ihre Anfrage zum Mobilfunknetz im Landkreis Vorpommern-Rügen 

Sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Löttge, 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen 
und beantworte diese nachfolgend. 

1. Welche konkreten Maßnahmen wurden seitens des Landkreises in den letzten Jahren 
unternommen, um den Mobilfunkempfang im gesamten Kreisgebiet zu verbessern und 
die Anzahl der Funklöcher zu reduzieren? 

Es findet ein Austausch mit der Funkmasten-Infrastrukturgesellschaft M-V mbH (FMI) statt. 
Desweiteren unterstützt der Landkreis mit der Baubehörde jegliche Aktivitäten zur Verbesse-
rung der Funkmaststruktur prioritär. Außerdem wird das Problem unzureichender Netzwerk-
abdeckung bei jeder Gelegenheit an Land und Bund adressiert. 

Welche Gebiete im Landkreis Vorpommern-Rügen sind aktuell besonders von einer man-
gelhaften Mobilfunknetzabdeckung betroffen und wie wird die Situation dort bewertet? 

Eine Unterversorgung ist generell schwer festzustellen, da die drei Mobilfunkanbieter Tele-
kom, Vodafone und Telefonica unterschiedliche Netze betreiben. Eine sehr gute Übersicht zur 
Netzabdeckung finden Sie im Breitbandatlas der BNetzA. 

2. Inwieweit wurde seitens der zuständigen Behörden und Mobilfunkanbieter eine Er-
fassung der Funklöcher im Landkreis vorgenommen und welche Ergebnisse haben 
diese Erhebungen erbracht? 

Die Mobilfunkanbieter sind verpflichtet ihren Ausbaustatus an die BNetzA zu übermitteln. Im 
Breitbandatlas des Bundes kann man die aktuelle Situation nachvollziehen. 

3. Welche Gespräche und Vereinbarungen wurden in den vergangenen Jahren mit Mobil-
funkanbietern getroffen, um den Netzausbau voranzutreiben, und welche konkreten 
Ergebnisse wurden bisher erzielt? 

Vereinbarungen in Richtung Mobilfunkausbau wurden seitens des Landkreises Vorpommern-Rü-

gen nicht mit den Mobilfunkanbietern getroffen. Dies liegt nicht in der Zuständigkeit des Land-

reises. Sollte es in Zukunft Fördermöglichkeiten geben, wird der Landkreis Vorpommern-Rügen 

diese an die Politik weitergeben, damit eine mögliche Förderung politisch diskutiert werden 

kann. Aktuell geht der Landkreis nicht davon aus. 
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4. Gibt es einen verbindlichen Zeitplan für die Verbesserung der Mobilfunkabdeckung 
im Landkreis Vorpommern-Rügen, und wann ist mit einer flächendeckenden Netzab-
deckung im gesamten Kreisgebiet zu rechnen? 

Es gibt seitens des Landkreises Vorpommern-Rügen keinen Zeitplan. 

5. Welche Maßnahmen plant der Landkreis in Zusammenarbeit mit den Mobilfunkanbie-
tern, um den Ausbau der Mobilfunkinfrastruktur in den nächsten Jahren weiter zu 
beschleunigen? 

Wie bereits zu Frage 4 benannt, wird der Landkreis Vorpommern-Rügen Fördermöglichkeiten 
prüfen und an die entsprechenden Gremien weitergeben. 

 
Mit freundlichen Grüßen 

Dr. Stefan Kerth 
Landrat 


